

# Se perfila Claudia Arlett Espino para secretaria ejecutiva del INE

**FABIOLA MARTÍNEZ  
Y LILIAN HERNÁNDEZ**

Claudia Arlett Espino, ex consejera presidenta del Instituto Electoral de Chihuahua, se perfila para ser la próxima secretaria ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), responsable de la operación administrativa y jurídica del órgano.

Esta propuesta de la presidenta Guadalupe Taddei cuenta ya con los votos necesarios (mínimo ocho de 11) del consejo general, máxima instancia del árbitro electoral que sesionará este jueves para formalizar el acuerdo interno alcanzado la tarde de ayer. Fuentes consultadas dijeron que Espino habría obtenido ya 10 apoyos, es decir, sólo una consejera se negó a esa opción.

Consejeros consultados dijeron, al igual que Taddei, que la ex funcionaria electoral de Chihuahua no está inhabilitada para ejercer el puesto, aun cuando hay un resolutivo del Tribunal de Justicia Administrativa de esa entidad que el pasado 23 de septiembre ratificó la suspensión de 90 días como servidora pública de quien hasta el momento es asesora jurídica de la Dirección de Seguridad Pública estatal.

“No, no está inhabilitada hasta este momento; estamos revisando algunos asuntos, de lo que ha fluido en la opinión pública y que están siendo revisados por todos y cada uno de los consejeros y consejeras”,

dijo Taddei. Espino declaró a *La Jornada* que los litigios en su contra son parte de una “persecución política” generada por las personas que actualmente encabezan el instituto electoral de Chihuahua.

Si los 10 consejeros mantienen el acuerdo y hoy votan a favor del nombramiento, por primera vez después de más de año y medio de desencuentros, el INE volverá a tener una persona titular en la Secretaría Ejecutiva, porque desde abril de 2023, cuando llegó Taddei y tres consejeros más, sólo ha habido encargados de despacho.

Por esa posición —de manera provisional— han pasado, en medio de la conclusión de la gestión anterior, Roberto Heycher Cardiel, Miguel Ángel Patiño (actual director de Organización Electoral), María Elena Cornejo (ahora directora de Capacitación Electoral) y Claudia Suárez, quien luego de un breve tránsito por la Dirección de Administración fue nombrada encargada de la Secretaría Ejecutiva en enero pasado y hace unos días presentó su renuncia, efectiva al 30 de noviembre.

